



# 北浦っ子

令和3年度学校だより3月号  
3月22日発行  
延岡市立北浦小学校 No18  
文責：校長 甲 斐 憲 一

## お別れ集会・遠足

6年生を送る会、お別れ集会を行いました。体育館に全校児童が集まり、6年生のために各学年ごとに歌やクイズ、呼びかけなどの出し物を発表しました。各学年それぞれに特色のある出し物で、盛り上げてくれて、楽しい時間を過ごすことができました。5年生が中心となり、進行をつとめたり、6年生の今までのがんばりなどを画像で紹介したりもしました。

6年生は下級生の発表を見て、とてもうれしそうでしたが、学校生活もあとわずかとなり、少しさみしさも感じたのではないのでしょうか。残りの学校生活を下級生と楽しく過ごしてほしいと思います。

そのお別れ集会後には、海浜公園でのお別れ遠足に向けて、全校で大移動。約20分程度歩いて目的地へ到着しました。まずは、遠足での決まりなどについて話があり、そのあとは学級遊びとなりました。ドッジボールやサッカー、長縄跳び、鬼ごっこなど、いろいろな遊びをして楽しみました。

たくさん遊んだあとはお楽しみのお弁当の時間です。朝、自分でおかずを作ったり、作ったおかずをお弁当箱に入れたりして作ったお弁当です。みんなおいしそうに食べていました。

お弁当のあとは自由遊びの時間です。学年関係なく、いろいろな遊びをしました。6年生との楽しい時間をすごすことができましたようです。

## 和太鼓をいただきました

本校の卒業生である阿蘇出身の森徹夫様から子供たちのために和太鼓を寄贈していただくことになり、6年生が出席し、贈呈式を行いました。寄贈していただいた「しめ太鼓」は音楽の学習等で活用させていただきたいと思います。



【お別れ集会】



【お別れ遠足】



【贈呈式】

森様のお話を6年生はしっかりと聞き、ふるさとを思う大切さを感じたようでした。晴仁くんがお礼の言葉を自分で考え、元気よくしっかりと発表しました。さすが6年生でした。

## そろばん教室

3月10日(木)の1・2校時(3年生)、3・4校時(4年生)にそろばん教室を行いました。私の高校のバレー部の後輩になる旭珠友会の今村先生を講師に迎え、そろばんの仕方を独自のテキストを使いながら教えていただきました。3年生は初めてのそろばんでしたので、背の高さよりも長いそろばんや金や真珠でできたそろばんを見て、そろばんへの意欲も高まったようでした。

今村先生はテキストを使用し、丁寧にわかりやすくそろばんのはじき方を教えてくださいました。また、暗算も得意なので、フラッシュ暗算も取り入れながら楽しい授業が行われました。

私も小学校の時にそろばんを習っていましたが、そろばんは計算力・集中力が身に付くと思います。



【テキストを使った学習】



【フラッシュ暗算】

## 3年生のドイツ学習

3年生がドイツ学習を行いました。延岡市国際交流員のブブリスさんにお越しいただき、ドイツの地理、文化、歴史などについて詳しくお話をしてもらいました。3年生にとってはドイツという名前は聞いたことはあると思いますが、実際、世界のどのあたりにあるのかよく知らないのので、世界地図を使って始めにドイツの場所を知ることができました。日本で作られた世界地図は、中心辺に日本が示されていますが、ドイツで作られた世界地図はドイツが中心辺に示されており、いつもと違った世界地図だな？と思ったのではないのでしょうか。

ドイツの写真や民族衣装などを実際に見たり、ドイツの様子を聞いたりすることで、子供たちは大変興味深く参加できたようです。私は20年前にドイツに行きましたが、なんといってもドイツはビールとワインですね。ワインナーがおいしくてビールを飲み過ぎた思い出が残っています。笑

是非子供たちには、将来大きくなったら、ドイツに行っておきたいなと思います。



【ドイツを地図で探す子供たち】



【ドイツの民族衣装】